

ment. Dans ce contrat daté du 30 juillet 1875, " passé entre Sa Majesté la reine Victoria représentée par l'honorable Boucher de Boucherville premier ministre du conseil exécutif du gouvernement de Sa Majesté (comme il l'est en ce moment) et l'asile de la Providence de Montréal, représenté par les Révérendes Dames Sœurs Emélie Caron supérieure générale (du dit) asile, et Cléopée Têtu en religion sœur Thérèse de Jésus, les sœurs s'obligent pour un espace de 20 ans à partir du jour du contrat à recevoir et loger dans les bâtisses qu'elles ont fait construire à la Longue-Pointe dans le district de Montréal, lesquelles bâtisses ont été visitées et reconnues suffisantes par les inspecteurs des prisons, les personnes idiots et aliénées de l'un et l'autre sexe qui leur seront confiées par ledit gouvernement et à les nourrir, etc.

" Ledit gouvernement s'engage à fournir aux dites sœurs des idiots et aliénés comme ci-dessus au nombre de pas moins de trois cents, y compris les idiots que les dites sœurs ont actuellement sous leurs soins, au désir et en vertu d'un contrat ou marché entre elles et le dit gouvernement devant M. Charlebois. " (C'est le contrat dont nous avons déjà parlé en date du 4 octobre 1873).

" Par le présent acte, le contrat ou marché fait entre les mêmes parties et dont mention est faite plus haut est abrogé et annulé de ce jour. "

Le prix payé pour chaque patient reste toujours le même, cent piastres par individu et par an.

Dès le 31 décembre 1875 l'hospice St-Jean de Dieu comptait dans ses salles 156 hommes, et 252 femmes, soit au total 408 : l'année suivante à pareille date il y avait 212 hommes et 300 femmes, ensemble 512 patients. La progression est rapide, comme on le voit, et nous constatons que chaque année les chiffres indiquent une nouvelle augmentation. (1)

(1) Voici quelques chiffres à titre de renseignement :

	hommes	femmes	total
1879	285	392	677
1885	453	498	951
1888	548	584	1129
1889	612	634	1246
1890	609	557	1166
1891	672	649	1321
1892 (juil.)	654	697	1352

On remarque que le nombre des hommes sensiblement inférieur à celui des femmes au début tend chaque année à égaler ce dernier et le dépasse en 1891.